

POURQUOI VISITER LE FORT DE MUTZIG AVEC SES ÉLÈVES ?

Animé par une association franco-allemande dynamique, le Fort de Mutzig est un formidable outil pédagogique pour l'enseignement de l'Histoire. Mais bien au-delà, il peut servir de support à de nombreux projets interdisciplinaires et permet une réelle ouverture européenne.

Parce qu'il ne laisse jamais indifférent, le Fort de Mutzig éveille toujours la curiosité des élèves, et suscite parfois de véritables vocations !

Le Fort de Mutzig s'intègre parfaitement dans les programmes scolaires d'Histoire de Primaire, collège (classes de Troisième) et lycée (classes de Première).

Il permet en effet de montrer concrètement tous les aspects d'une guerre totale: c'est un fort ultramoderne dans sa conception et ses techniques, abritant 7000 soldats. Construit par Guillaume II, il est intimement lié à la population civile locale qui participe à sa construction et son entretien, et qui est directement menacée par sa puissance de feu.

Il permet également de montrer concrètement tous les aspects de l'expérience combattante et de la violence de masse: tranchées, batteries de canons, abris, armes, réseau de barbelés, uniformes, mais aussi dortoirs, cuisines, boulangeries, infirmerie, latrines, objets de la vie quotidienne...

Il permet d'expliquer les trois grandes phases de la guerre, car il est un élément central de la stratégie allemande (la visite des tranchées est complétée sur place par des cartes à différentes échelles).

La visite du Fort de Mutzig prend tout son sens lorsqu'elle est intégrée dans des projets interdisciplinaires, car elle permet en particulier de travailler différentes compétences du socle commun en Allemand, Français, Histoire, Géographie, Histoire des Arts...

La visite du Fort de Mutzig, forteresse allemande au cœur de l'Alsace, est particulièrement pertinente dans le cadre de l'enseignement de la Langue et Culture Régionale, au collège comme au lycée, où le Fort de Mutzig peut parfaitement constituer un thème à présenter lors des oraux du Baccalauréat de Langue Régionale d'Alsace.

La visite du Fort de Mutzig a également toute sa place lors d'un échange franco-allemand, car elle met en perspective les problématiques passées et présentes des relations franco-allemandes. Les visites peuvent se faire en allemand et en français.

Toute l'équipe du Fort de Mutzig, constituée de guides professionnels et de nombreux bénévoles, saura mettre ses compétences au service de vos demandes les plus variées : visites toute l'année, adaptées à chaque public scolaire, en français, allemand, anglais, et répondant aux demandes ou aux scénarios pédagogiques des enseignants.

Le Fort de Mutzig répond donc aux objectifs pédagogiques variés des enseignants en s'insérant dans les programmes scolaires et en offrant des possibilités d'interdisciplinarité multiples ainsi qu'une ouverture européenne exceptionnelle.